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Ce que nous avons vu et entendu 
nous vous l’annonçons (1 Jn 1, 3).

Chers Confrères,

Que la grâce et la paix de Notre Seigneur Jésus Christ emplissent vos 
cœurs maintenant et à jamais !

Nous avons tenu notre session de « Tempo Forte » du 5 au 9 octobre. 
Le 10, le Conseil Général a tenu une session spéciale, où il a réfl échi 
sur l’avenir de l’Évangélisation en Europe et surtout en Europe de 
l’Ouest. Durant le « Tempo Forte » nous avons reçu des rapports du 
Directeur du Bureau de Solidarité Vincentienne, le P. Miles Heinen et 
du Directeur de la Communication, le P. Jorge Rodriguez.

A. Les actualités de notre Congrégation sur le plan international

1. Rencontre des évêques vincentiens de juin, la première en son 
genre. Elle fut en gros positive. Il fut évident que bon nombre d’évêques 
présents voulaient maintenir le contact avec la Congrégation de la Mis-
sion et recevoir, comme évêques vincentiens par ces réunions, une 
formation vincentienne continue. Le Conseil Général a adopté la pro-
position de refaire une telle réunion de quatre jours, une fois chaque 
généralat, c’est-à-dire, tous les six ans. Nous espérons que la prochaine 
rencontre aura lieu à Paris en 2017 et que l’équipe du CIF pourra orga-
niser un programme de quatre jours comprenant une visite des lieux 
vincentiens et une formation vincentienne à l’intention des évêques. Une 
lettre expliquant les différents aspects de cet événement sera envoyée à 
tous les évêques, les Visiteurs et les Confrères de la Congrégation.

2. La Rencontre des Supérieurs des Missions Internationales et 
Nationales, elle aussi la première de son genre, a eu un grand succès. 
Tous les Supérieurs, sauf un, des Missions Internationales étaient pré-
sents, ainsi qu’un bon nombre de supérieurs des missions de nos dif-
férentes provinces et régions. Le Conseil Général estime que les Missions 
Internationales sont un de nos ministères les plus signifi catifs. Car ils 
nous permettent de vivre fi dèlement le charisme que nous a laissé Saint 
Vincent de Paul. C’est pourquoi nous devons accorder une plus grande 
attention à la formation des missionnaires, aussi bien à court terme 
qu’à long terme. L’une des diffi cultés que nous rencontrons dans les 
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Missions Internationales est précisément une bonne dose de provincia-
lisme. Les confrères éprouvent de la diffi culté à sortir des horizons et 
des besoins de leurs propres provinces, au lieu de travailler à appro-
fondir, chez chacun de ses membres, cet esprit missionnaire qui le rend 
apte à aller au loin. Nous avons longuement réfl échi sur la Lettre 
d’Appel à la Mission que le Supérieur Général envoie chaque année en 
octobre. Au lieu de paraître comme quelqu’un qui est à la recherche 
de volontaires, nous allons prendre une approche plus proactive et 
encourager les confrères à vivre davantage leur esprit missionnaire 
afi n d’accepter un éventuel envoi dans nos missions internationales. 
Ce thème sera discuté à notre Assemblée Générale de 2016. Nous re-
commandons que le prochain généralat réitère cette expérience et orga-
nise cette rencontre tous les six ans. Nous allons voir aussi si le CIF 
peut organiser tous les deux ans un programme de formation à l’inten-
tion de ceux qui sont dans les missions.

3. Préparation de la Rencontre des Nouveaux Visiteurs (10-20 
janvier 2016).

4. Suite de la préparation de l’Assemblée Générale de 2016. Nous 
avons reçu jusqu’ici 20 rapports que les Provinces et Vice-Provinces 
devraient envoyer pour la préparation de l’Assemblée Générale.

5. La Reconfi guration. Parmi les différents cas, nous avons passé 
pas mal de temps sur celle de la Région d’Albanie qui va bientôt deve-
nir dépendante de la Province d’Italie, nouvellement formée. Nous 
considérons comme une priorité, le renforcement de l’évangélisation 
et de la formation dans cette région. Les trois provinces d’Espagne, en 
voie de reconfi guration, ont choisi la date du 25 janvier 2017. La Mai-
son Provinciale sera à Madrid dans la Maison qui appartient à la Pro-
vince de Salamanque. Comme vous le savez peut-être, la Province 
d’Italie et la nouvelle province de France seront formées et inaugurées 
le 25 janvier 2016, avant l’Assemblée Générale. Puis, le 7 février, la 
Région du Cameroun, sous la dépendance de la Province de Paris, 
deviendra une vice-Province. Le Supérieur Général et/ou l’un des Assis-
tants seront présents à ces différents événements.

6. Les Privilèges de la Congrégation de la Mission. Ce texte, a 
été rassemblé par notre Procureur, le P. Shijo, à partir des documents 
plus anciens. Le P Shijo et le Vicaire Général se chargeront de le 
publier. Il sera à la disposition de tous les membres de la Congrégation 
de la Mission.

B. La Curie Généralice

1. Le Personnel. Nous avons discuté l’actuelle situation de vivre 
dans une maison sans Supérieur. Le Supérieur Général a nommé le 
P. Stanislav Zontak comme animateur de la communauté afi n d’aider 
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le P. Agus Heru, Assistant de la Maison. Le P. Agus continuera à assu-
mer le rôle d’Assistant de la Maison et le P. Zontak sera son aide prin-
cipal, avec la collaboration de tous les membres de la Curie Généralice 
afi n que nous puissions mener une vie communautaire plus harmo-
nieuse.

2. Rapport du Directeur de la Communication. Le P. Jorge Ro-
driguez a préparé, avec l’aide du P. John Freund, un projet appelé 
« La Communication C.M. ». Il vise à promouvoir et à encourager le 
travail en réseau et la collaboration entre les différentes institutions de 
la Congrégation. Comme le SIEV, le CIF et le Bureau de la Famille 
Vincentienne dans ses différents projets, comme le changement systé-
mique etc. Le Bureau de Communications se met aussi à la disposition 
des Provinces afi n de les aider à mieux utiliser les moyens de commu-
nication. Le Directeur mettra aussi sur pied un guide à l’intention des 
membres de la Curie, pour les aider à mieux communiquer entre eux. 
Toutes les informations reçues de la Famille Vincentienne et de la 
Congrégation de la Mission dans le monde à travers leurs bulletins, 
magazines etc. seront communiquées au Directeur des Communica-
tions pour sa revue. Il préparera aussi un organigramme montrant les 
relations entre les différents bureaux de la Congrégation de la Mission 
et les différentes Commissions de la Famille Vincentienne.

3. Une semaine avant le « Tempo Forte », le groupe du SIEV 
s’est réuni ici pour sa rencontre annuelle, avec les PP. Javier Alvarez 
et Agus Heru, de la Curie. Ils nous ont présenté plusieurs articles qu’ils 
discuteront ensemble et qu’ils publieront dans un livre et sur le site 
CMGLOBAL. On a discuté aussi l’éventualité d’un Magistère en deux 
ans en Études Vincentiennes, qui serait organisé par l’une de nos uni-
versités. Ce projet se poursuivra en ligne. Le SIEV espère que cela 
encouragera nos experts dans la Congrégation de la Mission et dans 
les autres branches de la Famille Vincentienne. Ils ont aussi discuté 
leurs relations avec les autres institutions de la Congrégation de 
la Mission et/ou avec la Famille Vincentienne afi n de les renforcer. 
Le SIEV voudrait renforcer aussi leur relation de travail avec la Confé-
rence des Présidents des universités vincentiennes. Ils ont recommandé 
un programme de développement à l’intention des archivistes de la 
Congrégation de la Mission. Cette recommandation sera communiquée 
à la prochaine administration de la Congrégation.

4. Le rapport du Directeur du Bureau de Solidarité Vincentienne 
(VSO). Le P. Miles Heinen et le Supérieur Général ont présenté un 
rapport de leur visite à l’une des agences qui nous aident dans le service 
des pauvres, surtout dans les projets de changement systémique. Nous 
espérons que le fonds du VSO continuera de se remplir en 2017 pour 
le nouveau généralat. Une lettre sera alors préparée en 2016, deman-
dant à certaines provinces de participer au projet en versant une cer-
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taine somme d’argent afi n de renfl ouer les caisses du VSO pour les cinq 
prochaines années.

5. Pour préparer notre rencontre avec son Président lors de notre 
« Tempo Forte » de décembre, nous avons discuté notre relation avec 
la Franz Foundation.

6. Notre représentant aux Nations Unies. Nous avons reçu le 
dernier rapport de notre représentant actuel aux Nations Unies, le 
P. Joseph Foley et un rapport prospectif de son successeur le P. Guil-
lermo Campuzano.

7. Le P. Claudio Santangelo nous a présenté deux rapports. Le pre-
mier concernant le projet de l’expansion de la Congrégation dans 
les pays musulmans, projet qui sera présenté à l’Assemblée Générale 
de 2016 et un autre traçant le travail actuel du Groupe du Dialogue 
Interreligieux qui se réunira pour la première fois à la Curie Généra-
lice à la fi n de notre « Tempo Forte » de décembre.

C. Les affaires économiques

Nous avons reçu un rapport de l’Econome Général et nous avons 
discuté sur des possibles candidats pour l’aider dans ses responsabili-
tés. De même nous avons suggéré des noms de candidats qui lui suc-
cèderaient éventuellement à la fi n de son mandat. Quant à la Casa della 
Nocetta, la maison qui est dans notre propriété, nous avons décidé de 
la louer pour un prix modeste à un groupe de Religieuses du Brésil, 
qui commencent leur Congrégation et leur action. Ce groupe est connu 
de plusieurs de nos confrères au Brésil.

D. Les Missions Internationales

1. Nous avons reçu un rapport d’évaluation sur les vingt années 
de présence de la Congrégation de la Mission à El Alto en Bolivie. 
La situation à El Alto, comme beaucoup le savent, est complexe. 
Mais il y a beaucoup d’enthousiasme dans le travail missionnaire actuel 
et un grand zèle de la part des trois confrères présents. Notre souhait 
est de poursuivre la mission avec un renfort d’autres missionnaires 
surtout de l’Amérique Latine, mais aussi d’autres missionnaires de la 
Congrégation dans le monde. En ce qui concerne la Mission Interna-
tionale de Cochabamba, nous avons prolongé le mandat du Supérieur, 
après la consultation des membres de la Maison. Ainsi, le P. David 
Paniagua a été reconduit pour un nouveau mandat de trois ans qui 
s’achèvera en 2018.

2. La Mission Internationale de Papouasie-Nouvelle-Guinée. Nous 
avons dû prendre la pénible décision de demander aux missionnaires 
du PNG de ne plus recruter de candidats pour la Congrégation de la 
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Mission, avant d’avoir trouvé une Province qui se chargerait de leur 
formation. C’est aux membres de l’APVC de résoudre ce problème. 
Nous avons aussi étudié une demande de l’ancien supérieur de la Mis-
sion de PNG, le P. Vladimir Malota. C’est une demande d’aide fi nancière 
à la mission de Wiotape à cause d’une famine qui a dévasté la région. 
La demande a été acceptée et des contacts sont en cours afi n de faire 
acheminer l’aide à cette mission.

3. Rapport de l’Assistant Général sur la PNG et les Iles Salomon, 
à la suite de la visite qu’il y a faite. Actuellement, la situation dans les 
Iles Salomon est plus brillante qu’avant. Nous avons un confrère qui y 
est arrivé et deux autres sont attendus. Deux confrères sont de l’Inde 
et un de la Province d’Indonésie. Comme mentionné auparavant, des 
confrères de cette mission quitteront à la fi n de l’année. Un des anciens 
missionnaires des Iles Salomon, le P. Teclemicael, de la Province 
du Saint Justin de Jacobis, suit cette année, ici à Rome, un cours de 
formation et de spiritualité. Après, il sera nommé au séminaire dont 
nous sommes responsables en Papouasie-Nouvelle-Guinée.

4. Nous avons étudié un rapport de l’Assistant Général sur la mis-
sion d’Angola, de son projet communautaire et de son plan pastoral. 
Les deux derniers furent approuvés. Trois confrères animent actuelle-
ment cette mission et ils sont en train de faire du bon travail en ren-
forçant notre présence avec l’aide des Filles de la Charité et en 
collaboration des autres branches de la Famille Vincentienne. Ils com-
mencent même à attirer des vocations. Pour le moment, nous leur 
avons demandé de veiller eux-mêmes à l’accompagnement des jeunes 
jusqu’à la philosophie. Nous allons essayer de trouver une Province qui 
assumerait la formation de ces jeunes gens.

5. Nous avons étudié une demande du supérieur de la mission de 
Tunisie et d’autres affaires concernant des missionnaires à envoyer en 
Afrique du Nord.

6. Nous avons reçu un rapport récent du supérieur de la mission de 
l’Alaska, le P. Andrew Bellisario. Il a trois confrères et on en attend 
un quatrième en attendant la fi n des formalités pour son visa d’entrée 
aux USA.

7. Nous avons parlé de la mission en général en révisant les 
demandes des confrères qui désirent rejoindre les Missions Internatio-
nales et celles qui nous sont adressées par les évêques. Nous avons reçu 
sept demandes de confrères désirant rejoindre les Missions Internatio-
nales ou les missions des provinces qui en ont besoin. Nous espérons 
que six d’entre eux, avec le consentement de leur Province d’origine, 
pourront rejoindre les Missions Internationales. Les problèmes de com-
munication et d’obtention de visas retardent les arrivées dans les mis-
sions. Tout cela demande une bonne dose de patience. Le Supérieur 
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Général a reçu la visite, puis une demande écrite, de l’évêque de Tuni-
sie pour une plus grande présence de la Congrégation dans une situa-
tion multiculturelle. Cette demande sera soumise à la considération 
des confrères dans la Lettre d’Appel à la Mission d’octobre. À cause de 
son nouveau format cette Lettre ne sera pas entre les mains des 
confrères avant la deuxième quinzaine de ce mois. Nous espérons que 
chaque confrère aura l’occasion de revoir et de discerner de quelle 
manière le Seigneur l’appelle à le servir. Comme le dit le Pape François : 
sortir pour apporter avec joie la Bonne Nouvelle à ceux qui ont besoin 
de Dieu.

E. La Famille Vincentienne

1. Nous avons reçu des informations du nouveau Directeur du 
Bureau de la Famille Vincentienne à Philadelphie, le P. Joseph Agos-
tino, ainsi que la réponse à une demande faite par le Supérieur Géné-
ral au Visiteur de l’Eastern Province des USA. Celui-ci a généreusement 
accepté d’accueillir, dès janvier 2016, un nouveau membre permanent 
pour le Bureau de la Famille Vincentienne, le P. Flavio Pereira. Celui-
ci étudie déjà l’anglais à Philadelphie et s’habitue au travail du Bureau. 
Il vient de la Province d’Amérique Centrale qui a généreusement offert 
ses services à l’internationalité de la Congrégation pour le Bureau de 
la Famille Vincentienne. Il collaborera avec le P. Joe Agostino. L’Eas-
tern Province se contente non seulement d’offrir le gîte et le couvert 
au P. Flavio, mais elle a aussi offert généreusement une avance fi nan-
cière au Bureau, en attendant que les directeurs lancent un appel de 
fonds auprès de la Famille Vincentienne à travers le Comité Exécutif 
de la Famille Vincentienne dont dépend ce nouvel organisme. Le Bu-
reau se trouve derrière la Maison Provinciale du Séminaire, dans le 
même bâtiment que les Archives de l’Eastern Province, le Bureau de 
Solidarité Vincentienne et le Bureau de l’ancien supérieur général, le 
P. Robert Maloney où il traitait des affaires pour les Filles de la Charité 
et la Congrégation de la Mission. Nous remercions l’Eastern Province 
d’avoir si généreusement offert ces services et de nous avoir fourni 
l’occasion de développer notre relation avec la Famille Vincentienne 
dans le monde.

2. Rapport du Coordinateur de la Commission du changement 
systémique, P. Giuseppe Turati, Secrétaire Général de la Congréga-
tion. Ils sont en train de chercher un représentant de cette Commission 
pour l’Afrique. Nous leur avons fait quelques recommandations et nous 
avons établi des contacts. D’autres demandes pourraient être faites 
auprès des autres branches de la Famille Vincentienne afi n de remplir 
cette fonction si importante pour la Commission du changement sys-
témique.
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F. Les Conférences des Visiteurs

1. Nous avons discuté un avant-projet concernant la relation de 
l’APVC avec la Mission Internationale des Iles Salomon. De plus, une 
demande leur a été faite pour savoir lequel de ses membres allaient se 
charger de la formation des candidats pour la Papouasie-Nouvelle-
Guinée.

2. Quant à la CEVIM, la Conférence Européenne des Visiteurs de 
la Mission, le P. Stanislav Zontak nous a présenté un rapport sur le 
programme de formation continue qui aura lieu en Italie après la 
semaine de Pâques. Il a été demandé à la CEVIM d’étudier la meilleure 
façon d’aider les migrants en Italie et, espérons-le, ailleurs en Europe.

3. Le P. Eli Chaves nous a donné un rapport sur la CLAPVI. Il a 
participé à une rencontre de jeunes confrères qui eut lieu à Saint 
Domingue sur le thème « Le sens de l’appartenance ». Malheureuse-
ment, un bon nombre de provinces n’y ont pas participé. Nous avons 
aussi demandé à la CLAPVI de se charger d’une nouvelle mission. 
Nous espérons qu’elle pourra la prendre. Ce serait leur façon de célé-
brer les 400 ans de l’inspiration de la fondation de la Congrégation de 
la Mission.

4. La COVIAM a déjà commencé au Nigeria le programme de for-
mation commune, c’est-à-dire, les études théologiques. Mais, à cause 
des diffi cultés d’obtention du visa d’entrée etc. un petit pourcentage 
des candidats a pu suivre déjà ce programme. Le programme régulier 
de Formation des Formateurs qui devait avoir lieu au Cameroun, ne 
sera pas réalisé faute de participants.

G. Mise à jour de nos calendriers

1. Nous avons discuté sur le calendrier des trois prochains mois, 
mais je ne rapporte ici que ce qui concerne le Supérieur Général. 
Du 14 au 16 octobre, le Supérieur Général sera à Paris, soit pour le 
CIF, soit pour ses engagements dans la Province de Paris. Du 18 octobre 
au 18 novembre, il fera la visite canonique dans la Province du Mexique. 
Du 18 au 21 novembre, il visitera la nouvelle mission des Filles de la 
Charité de Belize. Du 25 au 27 novembre, il participera à la rencontre 
de l’Union des Supérieurs Généraux, à Rome. Du 27 au 29 novembre, 
il sera à Séville, en Espagne, pour la reconfi guration de la Province de 
l’Espagne Sud avec celle de l’Afrique du Nord, des Filles de la Charité. 
Du 30 novembre au 2 décembre, il visitera les Filles de la Charité 
au Maroc. Il visitera le Venezuela du 16 au 22 décembre. Du 27 au 
29 décembre, il visitera les Filles de la Charité de Belgique et, de là, il 
se rendra à Paris afi n de célébrer avec les Filles de la Charité la nouvelle 
année, à la Rue du Bac.
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2. Quant au reste des visites canoniques dans la Congrégation de 
la Mission, il restera au Supérieur Général une seule visite, celle de 
la Province du Mexique. Le P. Javier Álvarez aura encore à visiter 
Porto Rico en octobre-novembre 2015, et la Province de Rio en 2016. 
Le P. Stanislav Zontak visitera, en octobre-novembre 2015, la Province 
de New England, USA. Le P. Zaracristos Yosief visitera la Province de 
l’Inde du Nord en janvier 2016. Le P. Eli Chaves visitera en octobre-
novembre 2015, la Province de Madrid et, en 2016, la Province de 
Saragosse.

3. Quant à la visite des Mission Internationales, le Supérieur 
Général visitera, durant la Semaine Sainte 2016 les Iles Salomon et 
la Papouasie-Nouvelle-Guinée la semaine de Pâques 2016. Il visitera 
la Mission Internationale d’Angola en avril 2016 et celle de Tunis en 
mai 2016.

« Proclamez l’Évangile à toute la création »
(Mc 16, 15)

Votre frère en saint Vincent,

G. Gregory Gay, C.M.
Supérieur Général




